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Отчет  
о работе депутата Воронежской городской Думы  

пятого созыва по избирательному округу № 24 за 2024 год 
 

Сысоева Александра Владимировича 
 

Я избран депутатом V созыва  Воронежской городской Думы по 
избирательному округу № 24 в сентябре 2020 года. 

Являюсь  председателем  постоянной комиссии по жилищно-коммунальному 
хозяйству,  дорожному хозяйству и благоустройству. Нахожусь в составе 
постоянной комиссии по образованию, культуре и социальной поддержке 
населения.  

Член фракции партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Воронежской городской Думе.  
Ректор ФГБОУ ВО «Воронежская государственная академия  спорта». 

Профессор, кандидат педагогических наук. Руководитель ассоциации вузов, 
подведомственных Министерству спорта РФ. Президент Общественной 
региональной организации «Воронежская федерация баскетбола». 

 
Деятельность 

в Воронежской городской Думе 
 

В 2024 году продолжал свою работу как депутат по 24 округу в Центральном 
районе, выполняя свои обязательства перед избирателями. В отчетном периоде 
приоритетами моей работы стали решение жилищно-коммунальных вопросов 
жителей, повышение качества услуг управляющих компаний по содержанию 
многоквартирных домов, содержание и ремонт дорог частного сектора, а также 
развитие инициатив по краеведению (образовательная программа для дошкольных 
учреждений и телеграм-путеводитель для взрослой аудитории). 
 
     Принимал участие в 28 заседаниях Воронежской городской Думы, включая 
заседания возглавляемой мною профильной комиссии по ЖКХ, а также комиссии 
по образованию, культуре и социальной поддержке населения.  

 
В 2024 году отдельным направлением деятельности, которому уделялось 

постоянное внимание, была благотворительность, оказание помощи людям. В 
2024 году, как и в предыдущие годы, от моего имени ветеранам, инвалидам, 
нуждающимся выдавались продуктовые наборы. Кроме того, я участвовал в 
финансировании и поддержке жителей Курской области, Донбасса, которые 
временно находятся в нашей области. 
 

Регулярно участвовал в гуманитарных сборах, организуемых Воронежской 
городской Думой. Также организовывали помощь вместе с участниками 
неформального клуба «50», на собранные средства были приобретены и 
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направлены необходимое    оборудование, обмундирование, продукты, 
медицинские аптечки воинам СВО. Среди них подавители БПЛА “Гроза 5.8”, 
всесезонные автомобильные баллоны, необходимое оборудование для 
лаборатории РЭБ, дизельные генераторы, блоки питания. 
Коллектив академии спорта, руководителем которой я являюсь, также направлял 
денежные средства и вещи в адрес участников специальной военной операции 
(СВО). 
 

Все  проведенные заседания постоянной комиссии по  
жилищно-коммунальному хозяйству, дорожному хозяйству и благоустройству 
были посвящены актуальным вопросам, которые были, в том числе, 
инициированы жителями города Воронежа по итогам личного приема, 
письменных обращений, а также обращений на электронную почту депутата и в 
городскую Думу. Темами заседаний комиссии были также вопросы, которые были 
инициированы администрацией городского округа город Воронеж. 

 
В истекшем году остро стояла проблема качества работы управляющих 

компаний группы «ПИК-Комфорт». Именно поэтому 14.02.2024 г. был рассмотрен 
вопрос «О работе управляющих компаний группы «ПИК-Комфорт» в рамках 
осенне-зимнего периода 2023-2024 гг. в условиях аварийных ситуаций, связанных 
с отопительным сезоном и очисткой дворовых территорий от снежных заносов». 
С информацией по этому вопросу выступил руководитель управления 
жилищно-коммунального хозяйства администрации города Семынин Е.А. В 
рассмотрении  вопроса приняли участие Соломаха Д.В., руководитель ГЖИ 
Воронежской области, Китаев Е.П., председатель комитета по 
жилищно-коммунальному хозяйству, энергетике и тарифов областной Думы, а 
также руководители управ районов города.  

Летом в городе сложилась крайне напряженная обстановка с обслуживаем 
многоквартирных домов управляющими компаниями группы «Пик-Комфорт» - у 
них были отозваны лицензии, они перестали работать. В связи с этим 09.07.2024 г 
оперативно на заседании комиссии был рассмотрен вопрос «О плане мероприятий 
по ситуации, связанной с отзывом лицензий на обслуживание домов у 
управляющих 20 компаний в городском округе город Воронеж». О ситуации в 
связи с этим и принимаемых мерах был заслушан руководитель управления 
жилищно-коммунального хозяйства  администрации городского округа город 
Воронеж» Мамаев В.В. В обсуждении вопроса принял участие Соломаха Д.В., 
руководитель государственной жилищной инспекции Воронежской области.   

Кроме этого, на заседаниях комиссии рассматривались такие острые вопросы 
как комплексное развитие систем коммунальной инфраструктуры, уточнение и 
корректировка программ «Формирование современной городской среды на 
территории городского округа город Воронеж», «Обеспечение коммунальными 
услугами населения городского округа город Воронеж», положение дел с 
платными парковками, подготовка жилого фонда города к отопительному сезону.  

На всех заседаниях комиссии депутаты члены комиссии детально обсуждали 
поставленные вопросы, принимая решения в интересах горожан.  
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         Также члены комиссии активно работали по формированию бюджета города 
Воронежа, внося в него корректировки и высказывая свои замечания перед его 
утверждением.  
        В общей сложности на всех заседаниях комиссии рассмотрено более 40 
вопросов. 

Практически во всех заседаниях принимали участие руководители 
структурных подразделений администрации городского округа город Воронеж, 
руководители муниципальных предприятий и организаций, а также представители 
общественных организаций и неравнодушные жители города.  

    Рассматривались вопросы исполнения протокольных поручений, которые 
выносились по итогам заседаний комиссии по ЖКХ и совестных заседаний с 
другими комиссиями. Работа по исполнению поручений находилась под моим 
постоянным контролем как председателя комиссии.  

Нормотворческая деятельность в названных комиссиях, на заседаниях Думы 
реализовывалась  во взаимодействии с органами местного самоуправления, а 
также из непосредственной деятельности в округе - встреч с избирателями, 
проведения депутатских приемов, оказания помощи учреждениям социальной 
сферы. Указанная работа  активно велась в течение всего 2024 года и будет 
продолжаться в 2025 году.      

 
Работа в округе 

 
Работа в округе в 2024 году, как и все годы, когда я избирался депутатом, 

проходила при активном общении с избирателями. Обращения, просьбы, жалобы 
поступали ко мне как во время личных приемов граждан, проводимых в его 
приемной (площадь Ленина, 14) и приемной партии «Единая Россия» (проспект 
Революции, 33), так и через сайт депутата, его электронную почту, по телефону, 
через обращения непосредственно в городскую Думу, а также в личном общении с 
избирателями. 

В текущем году по-прежнему активно работала приемная депутата по адресу 
площадь Ленина, 14, в которой на постоянной основе работают помощники 
депутата, ведущие ежедневный прием граждан не только с избирательного округа 
депутата, но и из других районов города, поскольку жители обращаются и как к 
председателю комиссии по вопросам жилищно-коммунального хозяйства, 
дорожного хозяйства, а также по иным вопросам, беспокоящим жителей нашего 
города. 

Помощники в приемной на постоянной основе ведут прием граждан-жителей 
не только Центрального района, но и из других районов города. 

 
Всего за 2024 год было  646 обращений граждан. 
Абсолютное большинство обращений связано с вопросами ЖКХ, в т.ч.: 
• отопление - 99, 
• водоснабжение -76, 
• отношения с фондом капитального ремонта - 14, 
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• качество обслуживания управляющими компаниями, переход в другую 
управляющую компанию - 128, 

• вопросы благоустройства дворовых территорий – 53, 
• юридические консультации - 56, 
• вопросы социального обеспечения - 42, 
• обращения от беженцев, участников СВО и членов их семей - 21. 

«Очных» обращений граждан в приемную было 163. Письменных обращений, в 
том числе через городскую Думу – было около 60.  

  Все обращения и жалобы граждан рассмотрены. Запросы по ним  были 
направлены для принятия мер в районные управы и администрацию города,  в 
государственную жилищную инспекцию  (ГЖИ), непосредственно в 
управляющие компании, а также в структуры города, которые так или иначе могли 
помочь заявителям или их проконсультировать. На моем контроле остаются 8 
обращений, для реализации большинства из них нужны благоприятные погодные 
условия. Так например, по адресу: ул. Желябова, 7 будут установлены два 
теннисных стола, а еще три двора в моем округе получат новые детские площадки 
с современными каруселями, например, такими как балансир, качелями и 
песочницами (Пушкинская, 4, Желябова, 17, пр.Революции, 26\28), а на улице 
Карла Маркса, 94 (известный также как «Дом-гармошка») в теплое время года 
будет проведено благоустройство, как придворовой территории, так и детской 
площадки. 

Мною и помощниками по всем обращениям были проведены или 
консультации, разъяснения или приняты необходимые меры. Жители города, 
избиратели округа обращались по вопросам, связанным с  пенсионным 
обеспечением, оказания материальной помощи. Приемная ведет 
консультационную работу по вопросам ЖКХ, многим другим жизненно важным 
проблемам. В истекшем году остро стояли вопросы водоснабжения. 

Помощники консультировали граждан по вопросам подготовки и 
проведению  капитального ремонта, по срокам капитального ремонта, по 
семейным вопросам, по вопросам работы городского общественного транспорта, 
по тарифам за коммунальные услуги, трудоустройства, по вопросам перевода 
детей в другие школы или детские сады.  

Очень часто в приемную обращались  граждане с вопросами о качестве  
работы своих управляющих компаний, о смене одной УК на другую. В истекшем 
году весьма актуальным был вопрос о переносе сроков капитального ремонта 
многоквартирных домов.  

Жителям давались консультации о различных формах управления 
многоквартирными домами (МКД), о процедуре смены формы управления и 
порядке проведения общего собрания собственников в связи с этим вопросом.  

В истекшем году было более 20 обращений граждан, связанных с 
проведением специальной военной операции (СВО). 

По итогам обращений граждан и при моем активном участии было 
отремонтировано дорожное покрытие на улицах Герцена, Бехтерева, Октябрьской 
Революции, Дарвина, во дворе дома 46 А по ул. Кольцовская.  
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Вся моя деятельность в 2024 году, как и в предыдущие годы, в своем округе 
была скоординирована с управой Центрального района. Помощники находятся в 
постоянном контакте с сотрудниками управы, донося до них проблемы жителей, 
решая совместно поставленные вопросы, устраняя возникшие проблемы.  
Например, совместно с управой Центрального района проведено комплексное 
благоустройство двора по проспекту Революции 20, восстановлены лестничные 
спуски от ул. Бучкури до ул. Ст. Разина.   

В 2024 году я поддержал своих избирателей, проживающих на улице им. 
Сакко и Ванцетти по её комплексному благоустройству. Вместе с руководителем 
АНО «Центр инициатив городского развития «Точка» Романюк А.А., победителем 
грантового конкурса Президентского фонда культурных инициатив, активно 
подключился к реализации проекта «Культурная активация квартала Девичок».           

 
Следует отметить, что в работе с обращениями граждан я активно 

сотрудничаю с муниципальными и государственными органами, управляющими 
компаниями, с различными структурами, которые в той или иной мере имеют 
возможность решить проблемы жителей округа. С этой целью активно 
использовались такие инструменты как депутатские запросы, обращения, 
ходатайства.  

 
Я постоянно находился и нахожусь в тесной связи с городскими службами, с 

администрацией города, периодически обращаюсь за поддержкой в своей 
депутатской работе к руководителям города, председателю городской Думы 
Ходыреву В.Ф.  Удовлетворен тем, что предложения по реконструкции и 
благоустройству территории города, в частности проспекта Революции, работ по 
восстановлению Каменного моста, благоустройству дворов, формированию 
общественных пространств, учтены в проводящихся и планируемых работах на 
данных территориях.  

 
Начатый мною ещё в 2021 году проект «Туристические маршруты» все эти 

годы активно развивался. В 2023 году запущен телеграм-канал «Сысоев 
Воронеж», а с 2024 года в его рамках работает бесплатный телеграм-путеводитель 
по Воронежу (@Sysoevvrn_bot). В проект внесены все семь пешеходных 
маршрутов по центральной части Воронежа c описанием около 100 конкретных 
исторических мест.  Каждая точка на маршруте озвучена знаменитыми голосами 
(народный артист РФ С. Карпов и заслуженный артист РФ С. Чонишвили), 
проиллюстрирована историческими фото, а также обозначена геолокацией.     

В 2025 году планируется дальнейшее развитие этого проекта – выпуск 
рекламных и информационных материалов, установление на улицах города 
указателей с доступом к информации через QR – коды.  
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Постоянно взаимодействую с учреждениями социальной сферы. По моим 
ходатайствам администрация городского округа г. Воронеж приняла решение о 
дополнительном выделении целевых субсидий на следующие объекты 
дошкольного и школьного образования: 

● МБДОУ «Детсад № 17»  - 401,5 тыс. рублей для строительства уличной 
веранды для прогулок детей, 

● МБДОУ «Детсад № 154» - 303,0 тыс. рублей для приобретения и 
установки элементов уличного игрового комплекса,  

● МБДОУ «Детсад № 33» - 312,0 тыс. рублей для приобретения мебели и 
оборудования, 

● МБДОУ «Детсад № 18» - 97,0 тыс. рублей для приобретения 
оборудования, 

● МБОУ школа № 16 – 391,0 тыс. рублей для ремонта помещений, 
● МБОУ гимназия им. Академика Басова – 100,8 тыс. рублей для 

приобретения юнармейской формы для детей, 
● МБОУ школа им. Феоктистова № 5 – 246,0 тыс. рублей для 

приобретения компьютеров. 
 

Уже традиционным стало ежегодное поздравление депутатом с Пасхальными 
праздниками своих избирателей. Более 500 жителей округа из числа инвалидов, 
многодетных семей и малоимущих, а также активных избирателей  получили 
поздравления и куличи от меня как от депутата в 2024 году.  

 
Вместе со своими коллегами по депутатскому корпусу я оказывал помощь 

нуждающимся детям, которые участвуют в различных спортивных соревнованиях 
и мероприятиях на уровне региона и страны. Активно участвовал в проекте 
«Собери ребенка в школу», выделяя денежные средства нуждающимся семьям. 

К новогодним праздникам, Рождеству, праздникам 23 февраля и 8 марта, ко 
Дню Победы жители округа традиционно получили поздравительные открытки от 
своего депутата.  

Подобное внимание к своим избирателям было и остается характерным на 
протяжении всех моих сроков пребывания депутатом в 24 избирательном округе, 
не исключением был и 2024 год. 

Работа с избирателями, с их обращениями и наказами не прекращается.  
 

 

  


